
 

呉地域医療構想調整会議の議事概要 

呉地域保健対策協議会 

会議の実施日時 令和５年８月２日 14：00～15：15 令和５年度第１回調整会議 

協議事項１（地域医療構想の進め方について） 

○ 事務局より，令和５年７月 11日に開催された県単位の地域医療構想調整会議に提出された 

 資料「地域医療構想について」及び「令和４年病床機能報告（速報値）の状況」を説明 

 ・ 2025年度に県において新たな地域医療構想を策定し、2026年度から取組を進める。 

 ・ 毎年度、対応方針の策定率等を目標とした PDCAサイクルを通じて地域医療構想を推進する。 

 ・ 定量的基準に関し、令和５年度以降の病床機能報告における対応案が県から示されたこと。 

   呉圏域においては、この定量的な基準は「病床機能報告を行う際の参考とし、報告は各医療 

  機関の自主的な判断で行う。」こととされていること。 

≪質問・意見等≫ 

【県地域医療構想アドバイザー】 

  保険診療報酬上、回復期と呼ばれるのは地域包括ケア病床と回復期リハビリテーション病床 

 しかない。入院患者の経過から言えば、急性期の中に回復期に近い時期が当然あるわけで、急性期 

 を担っておられる公的医療機関に回復期にしてくださいというのは、今の保険診療報酬上は無理 

 だと考えている。 

  今このようにやったらいいとか、こうして下さいということはちょっと難しいのではないかと、 

 どの圏域も思っておられるのではないかと思う。 

協議事項２（対応方針（プラン）について） 

○ 事務局より，公的病院及び民間医療機関から提出された対応方針（プラン）を説明 

 ・ 公的病院と民間医療機関あわせて 38医療機関のうち、92.1％の 35 医療機関から提出 

  （年度目標とする対応方針の策定率は 92.1％） 

○ 対応方針については、随時、検証・見直しを行うこと。 

≪質問・意見等≫ 

【県地域医療構想アドバイザー】 

  有床診の対応方針では、人材の確保が難しいとか、いろいろな理由で休床にされているところ 

 とかがあった。呉の有床診の皆さん、ご苦労されているのだろうなと思った。 

協議事項３（紹介受診重点医療機関について） 

○ 事務局より，外来機能報告に係る紹介受診重点医療機関の考え方、スケジュール、協議の進め方

等について説明。 

○ 意向の有無と基準 

 ・ 意向有りで基準を満たしている医療機関 

     呉医療センター、中国労災病院、呉共済病院（３病院） 

 ・ 意向有りで基準を満たしていない医療機関 

     呉市医師会病院（１病院）  

         ※「再診の外来件数のうち、紹介受診重点外来の占める割合」 

                 基準 25％に対し、呉市医師会病院は 22.7％ 

○ 呉市医師会病院から説明のあった、基準を満たさないが希望する理由 

 ・ 基準を満たさなかった理由 

    紹介型の病院であり、高度医療機器の共同利用による検査目的の外来受診となり、初診で 



   終わるケースが多く、再診での検査というのは多くないこと。 

    医療資源を重点的に活用する外来としての外来化学療法や外来での手術、そういった項目 

   についても、件数としては再診の全体に対して割合が少なかったこと。 

 ・ 基準を満たさないが希望する理由 

    かかりつけ医からの紹介が中心で、紹介率・逆紹介率はいずれも 90％以上と高くなって 

   いること。 

    医療資源を重点的に活用する外来については、初診に関しては検査ということで、継続的 

   に高い水準を維持すると考えられること 

    地域医療支援病院でもある呉市医師会病院の役割として、紹介受診重点医療機関となる 

   ことを希望する。 

≪質問・意見等≫ 

 なし 

○ 呉圏域における紹介受診重点医療機関として、呉医療センター、中国労災病院、呉共済病院及び

呉市医師会病院の４病院が確認された。 

報告事項１（医療機器の共同利用計画書） 

○ 事務局より，呉共済病院から「リニアック」と「ＣＴ」の共同利用計画書の提出があったこと、

及びその内容について、報告。  

≪質問・意見等≫ 

【呉共済病院／寺坂委員】 

  リニアックは６月から工事に着工している。呉地域の医療機関の皆様にはご迷惑をおかけして  

 いるが、来年１月からは利用できるのでよろしくお願いする。 

報告事項２（医療法人エムエム会における病院統合について） 

○ 事務局より，医療法人エムエム会における病院統合に関し、前回協議時（令和４年６月）」より 

 スケジュールの遅れ等が生じていることについて報告。 

 ・ 病床整理と今後の方針には変更がないこと。 

 ・ ３月実施の入札が不調となり、事業規模はそのままに設計を見直されていること。 

 ・ 当初令和６年４月に新病院開院のところ、変更後のスケジュールでは、来年３月着工、令和 

  ８年３月新病院開院となっていること。 

≪質問・意見等≫ 

 なし 

 

  


